
 

Date du  conseil d’école : MARDI 13 OCTOBRE 2020 17h20 

   PARTICIPANTS :   

Compte-rendu  
Réunion du Conseil d’école 

1 er trimestre  

Circonscription de Calais 2 

Groupe scolaire Esplanade 

Rue Jean de Vienne 

62 100 Calais 
Tél : 03/21/34/39/46 

Mail : ce.06206010r@ac-lille.fr 

 

Fonction Prénom nom Présent(e) Excusé(e) Absent(e) 

Présidente Sophie Vasseur X   

I.E.N Marie Aimée Plouvin  X  

Délégué municipal Laurent Lenoir X   

D.D.E.N Jeannine Lavogiez   X 

Enseignants Julie Leurette  X  

 Wendy Cheminot X   

 Françoise Kohl X   

 Aurélie Pierru X   

 Elisabeth Gomez X   

 Ganaelle Leroy x   

 Emmanuelle Segers X   

 Perrine Cadet  X  

 Lucien Goaziou X   

 Mélanie Odent X   

 Aurelie Desombre X   

 Alicia Lecointe X   

Parents d’élèves Ingrid Morvan X   

 Julie Lamothe  X  

 Elodie Baron X   



  

 

 

 

Sujets à l’ordre du jour : 

- installation du conseil d'école 2020-2021. 

-organisation pédagogique. 

-mise à jour du règlement intérieur. 

-présentation bilan de coopérative. 

-projets  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Mélanie Castellot X   

 Sandrine Robreau  X  

 Gervaise Ledru--

Lecherbonnier 

X   

 Fabien leroy  X  

 Caroline Pottiez   x  

 Anne Sophie Marti X   



 

 

 

 

Présentation des représentants de parents d’élèves  

 

Après un tour de table de présentation, Mme Vasseur souhaite la bienvenue aux nouvelles 

personnes qui rejoignent le conseil.  

Remerciements à Mmes Morvan, Ledru- Lecherbonnier et Pottiez pour le dépouillement. 

Monsieur Lenoir, Délégué municipal rejoint aussi le conseil d’école. 

Mme Cadet, Mme Cheminot, Mme Desombre et Mme Leurette rejoignent l’équipe pédagogique 

avec différentes fonctions ( adjointe, professeur stagiaire, remplaçant)  

 

Le taux de participation aux élections de RPE s’élève à 43.23 %  

2019-2020 :38.19% 

2018-2019 :31.30 % de taux de participation. 

Il est en nette augmentation depuis 3 ans . 

Signature du procès verbal des élections par les membres du bureau de vote. 

Le comité de parents d’élèves de l’école reste indépendant. Il est composé de 9 titulaires. 

 

Effectifs école :  

169 élèves  contre 192 l’année dernière à la même époque soit une baisse de 11.97% 

Cette baisse s’explique par la fermeture d’une classe.  

Les années précédentes, nous accueillions  entre 6 et 10 TPS . Cette année l’accueil des TPS 

n’était pas possible sans charger les classes et aussi multiplier les niveaux. 

 

 Cycle 1 Cycle 2 Cycle 3 Ulis  

2019-2020 57 64 62 9 192 

2020-2021 46 74 49 9 169 

  

La répartition des élèves  s’est faite en concertation avec l’équipe enseignante en prenant 

pour critère la moyenne d’élèves par classe et selon les  inclusions des élèves à besoin 

particulier. 
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5 radiations depuis le début de l’année (4 déménagements et 1 départ en école privée) 



 

 

Hausse des moyens humains pour accompagner les élèves à besoins particuliers :  

8 AVS accompagnent 14 élèves contre 6 en 2019-2020. 

 

Organisation de la rentrée 

Elle a été exceptionnelle. Nous avons essayé de maintenir l’organisation mise en place au mois 

de mai afin de respecter au mieux le protocole sanitaire. C’est pourquoi que les entrées et 

sorties ont été échelonnées pour limiter le brassage des élèves et éviter aussi les temps 

d’attente dans les sanitaires. 

Le comité de parents d’élèves nous ont fait savoir que ce décalage d’horaire mettait certaines 

familles en difficulté (attente sous la pluie avec des enfants de maternelle…). C’est pourquoi, 

dans le respect du protocole, nous proposons de revenir aux horaires suivants ; 8h45-13h45 

et 13h45-16h45 pour tous. 

Les enfants de l’élémentaire entreront, selon leur classe par la rue Jean de Vienne ou la rue 

Philippine de Hainaut. Quant aux lieux de sortie, il n’y a pas de changement.  

Cette organisation va aussi nous permettre de renforcer aussi la surveillance des élèves sous 

le préau. 

Nous avons aussi fait le choix d’organiser des récréations par cycle (cp-ce1-ce2) et (ce2 -

cm1-cm2) en sectorisant l’espace certes mais ce qui permet aux enfants d’un même niveau de 

se « retrouver »  

La réussite scolaire 

Les priorités nationale sont multiples  

- protéger la santé des élèves et des personnels  

- développer l'esprit d'équipe tant chez les adultes que chez les élèves  

- assurer la pleine inclusion de tous les enfants à besoins éducatifs particuliers  

- transmettre les valeurs civiques 

- Lire, écrire, compter, respecter autrui  

-l’EPS, les arts et la culture, le développement durable 

 

Actions mises en place :  

a) Cette année, le pôle d’aide et de ressources aux élèves et enseignants est 

renouvelé. 

          Mme  Delhaye Sandrine maître G interviendra dans notre école cette année. 

          Le PAREE est constitué : 

 Des personnes du RASED  

 D’un psychologue scolaire  

 Enseignants maitres formateurs 

 Conseillers pédagogiques 

 Mme l’Inspectrice de l’Education Nationale 

 

Les évaluations repères de septembre ont permis de cerner les difficultés de certains 

élèves, et de demander  une intervention du PAREE , afin d’obtenir des aides, des outils,  des 

conseils pédagogiques pour la réussites des élèves. 

 Un volet de suivi de demande est remis aux parents en expliquant les aides proposées.  



 

b) Activités pédagogiques complémentaires (français et maths en priorité), 

décloisonnement, pédagogie différenciée et aide aux devoirs sont proposés aussi à 

ceux qui en ont besoin 

 

c) La PMI ( protection maternelle et infantile) : le dépistage pour les enfants de 

maternelle est inscrit au calendrier. 

      L’infirmière scolaire suit l’état des soins apportés aux  élèves détectés en GS (orl-

ophtalmo-     dentiste…) 

d) Le livret scolaire ou cahiers de progrès  seront remis aux parents 3 fois dans l’année 

sauf pour les TPS (un à la fin de l’année). Les travaux en maternelle sont donnés aux 

parents la veille de chaque vacance. 

 

Rappel : connection via Educonnect, qui permet à chaque parent de consulter le livret 

scolaire de leur enfant  sous format numérique 

Les familles qui en émettent le souhait seront accueillies par les enseignants  sous rendez-

vous 

e) Mise en place de l’ENT. Cet Environnement Numérique de Travail est un site internet 

intégrant des outils et services pédagogiques adaptés et sécurisés. Les parents 

pourront y trouver les informations concernant la classe, les devoirs, des supports 

pédagogiques, pourra correspondre avec l’enseignant. 

Chaque parent et enfant ont reçu des codes de connexion la semaine dernière. 

 

En maternelle : L’ENT peut être utilisé et compléter le cahier de vie des enfants. C’est 

pourquoi, l’autorisation de prise de vue reste importante pour les enseignants 

 

f) Le protocole sanitaire nous a contraints cette année à organiser différemment les 

rencontres avec les parents : rencontre en petit groupe ou informations données par 

correspondance avec possibilité aux parents qui le souhaitent de rencontrer 

individuellement les parents. 

 

Evaluation CP - CE1 nationale  et Evaluations diagnostiques pour toutes les autres classes 

 

De manière générale, les élèves ont dû reprendre des habitudes de travail. Il n’y a pas moins 

de capacité mais les méthodes de travail doivent être retravaillées dans chaque classe ainsi 

que le développement de l’autonomie. 

 

Vote du règlement intérieur de l’école maternelle et de l’école élémentaire  

 

Projets pédagogiques 

CLIMAT ECOLE-CITOYENNETE 

 

FIP : « améliorer le climat scolaire en aménageant les cours de récréation » : un budget de  

1000 euros à été alloué à l’école par la ville de Calais achat de jeux d’extérieurs et 

création d’une fresque sur le thème de la laïcité et du dragon sous les préaux. Poursuite 

du projet de la fresque sous le préau sur le thème du vivre ensemble 



Achat de jeux éducatifs pour mieux gérer les temps méridiens  

 

CITOYENNETE-SPORT 

 

 Projet danse : parole donnée aux enseignantes de maternelle et CP 

 Forum pass’sport /inscription des classes annulé 

 Différentes activités sportives sont programmées : piscine, voile. 

– Participation au projet ELA  

– Sensibilisation à la solidarité avec la collecte alimentaire ? 

 Inscription au défilé du 11 novembre et 8 mai avec mobilisation des élèves de cm1 

et cm2 

Monsieur Goaziou nous fait part de sa volonté de ne plus encadrer les élèves cette 

année 

 

LECTURE 

 

 Les bénévoles de l’association « lire et faire lire » ont fait le choix de ne pas 

intervenir cette année pour des raisons sanitaires, liées à la covid 

 

 

SECURITE 

 

 Sécurité routière : Tibou en bus et on y va en bus : madame Baron nous informe 

qu’une réunion est prévue le 6 novembre pour organiser les accueils en respectant le 

protocole sanitaire. Dans la mesure où les GS n’ont pas pu bénéficier de l’action 

Tibou en bus en 2020, l’équipe souhaiterait que celle-ci leur soit proposée cette 

année. 

 Demande d’’intervention d’un pompier pour former les élèves de CM2 aux gestes 

de premiers secours (APER) 

– Les exercices d’évacuation incendie sont très rapides et se déroule calmement.  

                  D’autres exercices doivent être faits : 

                    -Un PPMS avec confinement  

Rappel de madame Vasseur que le signal d’alerte pour le PPMS n’est toujours pas adapté à 

l’établissement. Une seule alarme existante pour 2 types d’exercices : incendie et PPMS. 

Comment avertir l’ensemble de l’école si intrusion ? 

Aujourd’hui, nous sommes incapables de l’assurer. 

                   

                   Des consignes en cas d’évacuation sont aussi affichées dans les classes 

 

ARTS-CULTURE 

 

Nous attendons des nouvelles du festival UFOLEA 

Le projet de chorale est toujours d’actualité mais il se fera dans chaque classe. 

 Cinéma : offert dans le cadre des festivités de Noel mais en fonction du protocole 

sanitaire 

 Voyage à Paris pour tous les CM2 organisé par Mme Odent  



 

 

LVE 

 

Calais « territoire bilingue » objectif de proposer à terme un enseignement en anglais pour la 

moitié du temps aux enfants de la maternelle au lycée. 

2019/2020 : les classes de maternelle sont concernées. 

2020-2021 : objectif : Les CP ont à s’acheminer « à leur rythme » à une quantité de 

« parler anglais » se rapprochant des 30% du temps scolaire (environ 7h) y compris le 

temps prévu dans les programmes pour apprendre l’anglais 

Mairie -travaux 

 

Réglé :  

-réception du mobilier pour le bureau  

-problèmes de connexion internet  

-problème  de chauffage dans le dortoir 

En attente :  

-demande de clefs supplémentaire pour le portail vert de la rue Jean de Vienne 

-un piller de la grille verte est décelé  

-problème de remontée par capillarité sous la véranda de la maternelle 

-Chute de morceau de béton en maternelle  

-Problème de fixation de barre à rideaux et de fermeture de fenêtre en élémentaire 

-néons défectueux classe ULIS 

-réparation de quelques chaises d’élèves 

-portail de la maternelle grippé. 

1. Action parents élèves et Bilan OCCE  

 

Mme Vasseur indique le manque de temps ne lui a pas encore permis de calculer le montant 

des cotisations OCCE. Celui-ci sera présenté au prochain conseil. 

Soldes en date du 30-08-2020 : 3557.04 euros 

Signature du bilan de coopérative par les mandataires 

Photos de classe en janvier avec Philippe Leurs. 

 

 

Actions à venir : Organisation du goûter de Noel  pour financer le Noël des enfants   

 

 Estimation des frais : 7 euros par élèves soit environ 1344 euros (livre- cinéma ?- 

goûter –friandises)  

 

 Actions - vente 

 Le comité de parents réfléchit à l’organisation d’actions diverses pour financer le 

Noel des élèves (vente de ronds de saint Nicolas, Calendrier de Noël, Vente de 

grilles … 

 Madame Vasseur rappelle qu’une salle peut être mise à disposition du comité pour 

organiser les réunions en respectant le protocole sanitaire et qu’elle est ouverte à 



toutes propositions pour les actions à venir. Un groupe de discussion comité de 

parents d’élèves a été crée sur l’ENT . 

Autre  

- Une maman dont l’enfant a déclaré très récemment une allergie alimentaire a besoin 

d’aide pour le midi. Habituellement son fils mange à la cantine mais sans pose de 

diagnostic , elle demande si il est possible qu’elle amène le repas personnel le midi , ou à 

défaut si un parent pourrait prendre en charge son fils, pendant jusqu’au 4 décembre . 

 

La séance est levée à 19h15. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


